
“植树志愿者” 等你报名

晚报讯（见习记者 邓叶染 通

讯员 温豫敏）

记者昨日获悉
，

共青
团鹤壁市委

、

市志愿者协会
、

鹤壁新
闻网

（

大河鹤壁网
）

正面向社会招募
志愿者

，

并将于
12

月上旬在淇河公
园进行义务植树

。

据了解
，

为推动志愿者行动深入

开展
，

动员广大市民积极参与全民义
务植树活动

，

开展生态体验
，

营造
“

地绿
、

天蓝
、

水清
、

居佳
”

的生态
环境

，

团市委
、

市志愿者协会
、

鹤壁
新闻网决定面向社会招募志愿者

，

于
12

月上旬在淇河公园进行义务植
树

。

有意参加活动的志愿者可登录鹤
壁新闻网

（

www.hebiw.com

）

网上报
名

，

也可以直接拨打联系电话咨询活
动详情

,

电话
：

3316553

、

13033888098

。
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防震演练

为培养小学生在火灾、 地震等突发事件或自然灾害来临时的预防和逃生能力， 鹤山小学近日开展了一次逃

生、防震演练活动。 警报拉响之后，全体学生有序地撤离到操场集合，3分钟后，已全部集合完毕，没有发生拥挤现

象。

薛利堂 摄

预付费式消费：

是优惠，还是套牢?

晚报讯（记者 韩晓红）

消费者
购买的美容卡

、

澡票
、

洗衣票等因为
是预付费式消费

，

当经营者转让店铺
或是关门走人时

，

消费者很难维护自
己的权益

。

11

月
26

日
，

市工商局
12315

指挥中心发布消费警示
：

预付
费式消费存在消费风险

，

消费者应谨
慎选择

。

陈女士今年夏天在新区一家洗浴
中心一次性购买了

20

张澡票
，

最近
想去洗澡时

，

才发现洗浴中心已经变
成了旅馆

，

洗浴中心的老板找不到
了

。

由于被美容院的促销活动诱惑
，

柳女士花了近
1000

元在新区淮河路
一家美容院办理了一张消费年卡

，

仅
消费了一次

，

美容院就关门了
。

面对
1000

元一次的
“

高价美容
”，

柳女士
多次电话联系美容院的老板

，

但由于
店老板是外地人

，

柳女士想尽了办法
也没能找到她

。

据市工商局
12315

工作人员介
绍

，

预付费式消费主要出现在一些
服务行业

，

经营者往往以搞活动的
形式

，

让消费者办理一些先掏钱后
消费的卡

，

比如美容卡
、

健身卡
、

洗衣卡
、

澡票
、

洗车卡等
。

其实
，

消费者在选择此类消费形式时
，

就

已经面临消费风险了
。

为此
，

工商
部门提醒消费者

：

消费前一定要看
经营者的市场信誉和经营状况

，

选
择口碑好

、

经营时间较长的商家
；

在办理预付费式消费卡时
，

消费者
首先要想明白自己是否真的需要此
类服务

，

要按照自己的实际需要量
来购买消费卡

，

不要贪图便宜一下
子大量购买

；

购卡时要对预付费消
费卡的使用范围

、

期限
、

功能
、

退
款条件等细节了解清楚

，

不要轻信
商家的口头承诺

，

最好签订书面合
同

，

合同中要特别关注终止服务
、

转让等限制性约定
，

要保存好票据
及合同

，

以便日后维权
；

一旦选择
了预付费式消费

，

应该按照约定条
款及时消费

，

发现异常要及时向有
关部门咨询或投诉举报

。

线索提供：唐文栓

浚县发现汉代泥咕咕

泥咕咕源自瓦岗军的说法被颠覆

晚报讯（见习记者 马

珂）

11

月
25

日
，

记者在浚
县文物收藏爱好者栗松岭家
中

，

欣赏到他收藏的一对出
土于浚县黎阳镇杨

玘

屯村的
汉代泥咕咕

（见左图）

和一
个宋代瓷咕咕

。

汉代泥咕咕为陶质
，

高约
12

厘米
，

形如敛翅昂
首的鸽子

。

专家认为
，

从
造型及其表面的包浆来看

，

原应是彩绘的鸽子
，

但由
于年代久远

，

彩绘已经脱
落

。 “

这对汉代泥咕咕于

2002

年春天出土于杨
玘

屯
东边一座汉墓里

。”

栗松岭
手捧汉代泥咕咕向记者介
绍

。

随后
，

他又拿起宋代
的瓷咕咕

： “

一般泥咕咕
都是泥陶的

，

瓷质的泥咕
咕以前从来没有见过

。”

那
宋代瓷咕咕约

4

厘米长
，

将军模样
，

眉眼
、

衣饰都
极为清晰

，

拿到手里吹起
来声音依然清脆

。

关于泥咕咕的起源
，

一
般认为是源自隋末瓦岗军驻
守

“

黎阳仓
”

时
，

瓦岗军里

一位叫杨
玘

的将军带着他的
部下驻扎黄河金堤

（

今杨
玘

屯
），

屯兵垦田
，

休养生息
。

为了祭奠阵亡的将士
，

他们
挖取黄河胶泥

，

捏成泥人
、

泥马
，

寄托哀思
。

专家认为
，

这对汉代泥
咕咕的发现

，

颠覆了浚县泥
咕咕源自瓦岗军的说法

。

由
此来看泥咕咕的起源至少应
在汉代之前

。

隋末瓦岗军时
期只是浚县泥咕咕发展历史
中的一个重要环节

。

中

国

银

行

鹤

壁

分

行

兴

鹤

支

行

乔

迁

昨日， 中国银行鹤壁分行兴鹤支行的工作人员正在

为客户办理业务。

兴鹤支行日前迁至黎阳路与华山路交叉口处， 可为

周边客户提供方便、快捷、周到的投资理财服务。

晚报记者 李国庆 摄

刚修好的人行道

就坑坑洼洼

晚报讯 （见习记者 陈

静）

“

你们看看这人行道
，

刚
修好没有多久就成这样了

，

这
不是糊弄人嘛

！”

家住新区金都
小区的姚先生对记者说

。

最近
有市民反映

，

金都小区和电视
台南门外的人行道铺设刚刚完
毕

，

路面就坑坑洼洼
，

高低不
平

，

对此市民意见很大
，

希望
有关部门管管

。

记者在现场看到
，

这段人行
道路况很差

，

凹凸不平
，

许多地
砖都明显松动

，

有的甚至已经翘
了起来

，

行人走在上面可以明显
感觉到脚下人行道是一软一软
的

。

记者尝试用手去挪动人行道
地砖

，

发现有些居然可以被整体
搬出

。

路边门面的一位老板向记者
介绍

： “

这段路修好就是这样
的

，

现在还好点
，

等到下雨天
，

根本就没法走
！

脚一踩就溅出很
多泥水

。

前段时间好像因为有人
反映

，

不知道什么地方派人来扫
了一下土

，

但是你看
，

现在还到

处是土
，

刮大风时我们都关着门
营业

，

不敢开门
。”

的确
，

在这段人行道上到处
是尘土

，

细看的话会发现这其实
都是一些水泥灰

，

并且这些尘土
已经蔓延到绿化带和非机动车道
上

，

绿化带也因为尘土的原因
，

植被所剩无几
。

记者发现
，

这段
路北侧的人行道和非机动车道上
布满尘土

，

而南侧非常干净
，

对
比鲜明

。

“

当时好像是为了铺供热
管道才扒开的

，

之前人行道的
质量没有这么差

。

现在到处是
土

，

下雨的时候整个人行道都
是泥

，

不下雨的时候一过车
，

沙土满天飞
，

到处都是
。”

每天
上班都经过这里的李女士告诉
记者

。

为此
，

记者向市政管理处
维修科询问了情况

,

他们说
：

“

这些情况我们也知道
,

这是热
力公司当初挖的

,

恢复的事情也
是他们的责任

,

并且现在这事归
市建设局公共事业处管

,

我们无
能为力

,

也希望能尽快地解决这
个问题

。”

记者又来到市建设局
市政管理处

,

工作人员了解情况
后现场就联系了热力公司负责
该区域的负责人

,

答复已经准备
马上开始维修

,

不久情况就会改
善

。

但是一位不愿透露姓名的知
情人告诉记者

： “

对这件事情
,

他们总是回复快了快了
,

但事情
仍然没有得到解决

。”

就在记者采访时
，

黄河路与
黄山路交叉口西北角的人行道又
被挖开了一个坑

，

施工人员说这
是铺设通信设施才挖的

。

一位市
民说

，

希望这次施工完成后恢复
的人行道不会再有类似的情况出
现

。

昔日“龙须沟”

今成水上乐园

晚报讯 （记 者 柯 其 其 ）

“

以前泗河桥这里杂草丛生
，

一
些人图省事将垃圾直接倒进了河
道

，

特别脏
。

没想到如今大变
样

，

两岸的垃圾清理了
，

还建了
拦河坝

，

又开始栽种花草
，

成了
一个水上乐园

，

我们住在这附近
的居民可高兴了

。”

11

月
25

日
，

家住山城区泗河桥附近的陈女士
对记者说

。

当天
，

在泗河的下游
，

记者
看到山城区水利局的工作人员正
在河道两岸种植金叶女贞

、

百日
红等植物

。

据悉
，

在过去很长一
段时间里

，

泗河只被用做灌溉
，

夏秋季节河水滔滔
，

两岸杂草丛
生

；

冬春季节
，

不少地段的河道
成了居民倾倒垃圾的场所

。

为改
善人居环境

，

建设山水宜居城
区

，

山城区围绕
“

水清
、

河畅
、

岸绿
、

景美
”

的总体目标
，

决定
对泗河寺湾段进行整治

，

给市民
创建一处休闲

、

娱乐
、

健身的好
去处

。

经过水利部门的深入调研
和技术人员的论证设计

，

在泗河
桥东择址建设塘堰坝一座

，

疏浚
河道

，

砌岸修路
，

蓄积水面
，

为
鹿楼

—

山城区城区生态连接带打
造一个亮点工程

。

据悉
，

泗河河道整治整体设
计分为三期

：

一期是泗河桥的下
游

；

二期是泗河桥的上游
；

三期
是小庄桥的上游

，

预计总投资
300

万元
。

今年
5

月
6

日
，

泗河
河道整治

（

一期塘堰坝
）

工程顺
利开工建设

，

目前一期工程已结
束

，

正在进行蓄水试验和周边绿
化

。

预计明年春天将进行二期工
程建设

。

山城区表示要打造一个
“

水灵动
、

景变幻
、

近自然
”

的
亲水环境

，

努力把泗河建设成山
城区人民休闲娱乐的生态长廊和
水上乐园

。


